

BRÈVES ÉCONOMIQUES Service économique régional de Canberra

Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de partager les brèves Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique du 30 mai au 5 juin 2025.

À Retenir

- **Australie** : La croissance ralentit à 0,2 % au premier trimestre
- **Nouvelle-Zélande** : L'économie néo-zélandaise sur une trajectoire de reprise fragile
- **Pacifique** : Les pays du Pacifique valident la stratégie « Growing the Pacific 2050 » pour transformer l'agriculture et la foresterie

LE CHIFFRE DE LA SEMAINE

Australie

+3,5%

Hausse du salaire minimum

La Commission du travail australienne (FWC) a annoncé une hausse de 3,5 % du salaire minimum, portant celui-ci à 24,95 AUD de l'heure, soit une augmentation supérieure à l'inflation actuelle de 2,4 %. Cette décision vise à corriger la baisse des salaires réels subie par les travailleurs à faible revenus depuis 2021. Si moins de 100 000 Australiens perçoivent le salaire minimum national, environ trois millions de salariés soumis aux grilles de rémunération des conventions collectives (*awards*) bénéficieront également de la revalorisation, notamment dans des secteurs à forte intensité de main-d'œuvre féminine comme la santé, l'hôtellerie et les services sociaux. Bien accueillie par les syndicats et le gouvernement, cette mesure suscite des inquiétudes du côté des employeurs quant à sa soutenabilité, dans un contexte de stagnation de la productivité. [The Guardian](#)

Retour sur



Les Journées internationales du Trésor 2025 se sont tenues du 2 au 4 juin avec la participation du Service économique régional. Ces trois journées, riches en échanges, en analyses approfondies et en retours d'expérience ont réuni les agents de la direction générale du Trésor, qu'ils soient en poste à Paris ou à l'international. Ces Journées ont été ouvertes par Éric Lombard, ministre de l'Économie, des Finances et de la Souveraineté industrielle et numérique, qui a rappelé le rôle stratégique du réseau international dans un monde en profonde mutation.

Les discussions ont permis d'aborder plusieurs thématiques majeures pour la France mais aussi pour la relation bilatérale France-Australie : les priorités de la future présidence française du G7, le développement de la filière ferroviaire à l'international, et l'attractivité de la France auprès des fonds de pension et des fonds souverains. Ces discussions se sont inscrites dans un

cadre plus large, marqué par des recompositions géoéconomiques majeures, liées notamment au retour de Donald Trump à la Maison-Blanche.

AUSTRALIE

La croissance ralentit à 0,2 % au premier trimestre

L'économie australienne n'a progressé que de 0,2 % au premier trimestre 2025 par rapport au trimestre précédent. La croissance s'établit à 1,3 % par rapport au premier trimestre 2024. Le PIB par habitant a reculé de 0,2 %, effaçant le léger rebond de 0,1 % enregistré au T4 2024. Parmi les principaux moteurs de l'activité, la consommation des ménages a enregistré une hausse modérée de 0,4 %, tandis que l'investissement privé a progressé de 0,7 %, porté essentiellement par le dynamisme de la construction résidentielle. En revanche, l'investissement public a reculé de 2,0 % et les dépenses de consommation publiques sont restées stables. Par ailleurs, les inondations dans le Queensland ont pesé sur la demande intérieure et freiné les exportations, affectant particulièrement les secteurs miniers, touristique et maritime. Dans ce contexte de croissance inférieure aux prévisions, les économistes anticipent une nouvelle baisse du taux directeur de la Banque de réserve dès juillet, malgré des tensions persistantes sur les coûts salariaux et les risques de reprise de l'inflation. [ABS](#), [ABC](#), [The Australian](#)

Virgin Australia revient en Bourse avec une valorisation de 2,3 Md AUD

Cinq ans après sa mise sous administration, Virgin Australia s'apprête à réintégrer la bourse australienne (ASX) le 24 juin, via une levée de fonds de 685 M AUD, valorisant l'entreprise à 2,3 Md AUD. Bain Capital, qui avait racheté la compagnie en 2020, conservera 39,4 % du capital, tandis que Qatar Airways maintiendra sa participation de 23 %. Virgin mise sur le marché domestique australien et sur des partenariats stratégiques internationaux pour renforcer sa compétitivité face à Qantas, en pleine transformation de son offre avec une montée en gamme et un recentrage sur les lignes internationales rentables. Cette introduction en bourse marque un tournant stratégique pour le transport aérien australien, avec le retour d'un acteur clé dans un contexte de reprise du trafic et de pressions sur les coûts d'exploitation. [Reuters](#)

Lancement d'un dispositif indépendant de crédits biodiversité

L'organisation Eco-Markets Australia a lancé un nouveau marché de crédits biodiversité, récompensant les gestionnaires de terres qui préservent et restaurent les zones de forêt pluviale tropicale du nord-est du Queensland. Pour être acceptés, les projets doivent apporter un bénéfice en termes de biodiversité, ou limiter une menace pesant sur celle-ci dans la région. Les crédits obtenus peuvent être associés aux crédits carbone officiels australiens (ACCU). D'après l'organisation, les acheteurs potentiels de ces crédits seraient surtout les pouvoirs publics, les grandes entreprises, et les banques. [AgFunderNews](#)

Le gouvernement approuve l'extension du projet controversé d'exploitation gazière de Woodside sur le plateau continental du Nord-Ouest

Le nouveau ministre australien de l'Environnement, Murray Watt, a approuvé l'extension jusqu'en 2070 d'un grand projet de gaz naturel liquéfié exploité par Woodside Energy. Des experts ont accusé le gouvernement de l'Australie-Occidentale d'avoir manipulé les données sur la pollution transmises aux autorités fédérales. La pollution du site devrait augmenter et risque de dégrader l'art rupestre ancien de Murujuga, dont l'inscription sur la liste du patrimoine mondial de l'UNESCO a été retardée. La décision a également été critiquée par des groupes environnementaux et des dirigeants autochtones, qui envisagent des actions en justice. [The Guardian](#)

Les attaques de Donald Trump contre les énergies renouvelables aux États-Unis ont des répercussions en Australie

La société norvégienne Equinor a obtenu un délai supplémentaire de 90 jours de la part du gouvernement australien pour décider de poursuivre ou non son projet d'éoliennes en mer en Nouvelle-Galles du Sud. En effet, la décision de Trump de suspendre un grand projet éolien offshore près de New York perturbe la stratégie économique mondiale de cette grande compagnie pétrolière et gazière dans le domaine des énergies renouvelables. Outre l'incertitude entourant ce projet, d'autres programmes d'éoliennes en mer font face à des obstacles économiques ainsi qu'à une opposition locale en Australie. [AFR](#)

Premières licences de préfaisabilité pour le développement de projets d'éolien offshore dans la région de Bunbury, en Australie-Occidentale

Le gouvernement australien a accordé au projet Bunbury Offshore Wind Farm, porté par la société Oceanex Energy, une première licence de préfaisabilité. Ce projet pourrait alimenter un million de foyers et créer des centaines d'emplois. Deux autres projets supplémentaires, également bien avancés, ont été présélectionnés, mais devront revoir leur tracé avant de se voir accorder une licence de faisabilité. [DCCEEW](#)

NOUVELLE-ZELANDE

L'économie néo-zélandaise sur une trajectoire de reprise fragile

D'après le New Zealand Institute of Economic Research, l'économie néo-zélandaise amorce une reprise modeste, aidée par des taux d'intérêt plus bas et un regain de confiance des ménages. Néanmoins, la demande intérieure demeure atone : plus de 60 % des entreprises interrogées identifient la faiblesse des ventes comme leur principal frein, loin devant les pénuries de main-d'œuvre. Par ailleurs, les tensions commerciales mondiales, notamment entre les États-Unis et la Chine, continuent de peser sur les perspectives d'exportation. Cette reprise hésitante souligne la vulnérabilité de la croissance néo-zélandaise face aux chocs extérieurs. [NZIER](#)

Rebond prévu des prix de l'immobilier de 3,8 % en 2025 grâce aux baisses de taux

Après trois années de baisse, les prix de l'immobilier en Nouvelle-Zélande devraient progresser de 3,8 % en 2025, portés par l'assouplissement monétaire initié par la Banque de réserve, qui stimule la demande, en particulier chez les primo-accédants. Toutefois, la reprise reste fragile, freinée par des problèmes d'accessibilité persistants, les prix restant environ six fois supérieurs au revenu médian. Ce rebond relance le débat sur la nécessité d'interventions structurelles pour corriger un marché toujours très déséquilibré. [Reuters](#)

Le secteur laitier serait vraisemblablement exclu du projet d'accord de libre-échange avec l'Inde

Les négociateurs indiens auraient indiqué à leurs partenaires néo-zélandais qu'ils n'envisagent aucune ouverture aux produits laitiers de Nouvelle-Zélande, par cohérence avec les autres accords de libre-échange négociés par l'Inde. [The Post](#)

PACIFIQUE

Les pays du Pacifique valident la stratégie « Growing the Pacific 2050 » pour transformer l'agriculture et la foresterie

Réunis à Tonga pour la 4^e Semaine ministérielle de l'agriculture et de la foresterie, les pays insulaires du Pacifique ont adopté la stratégie « Growing the Pacific 2050 », portée par la FAO et la Communauté du Pacifique. Le plan repose sur cinq axes stratégiques et huit initiatives clés, dont la promotion de pratiques agricoles régénératrices et du concept « One Health », qui vise à lier la santé humaine, animale et environnementale pour prévenir les risques sanitaires et renforcer la durabilité des systèmes. Il prévoit aussi le renforcement de la biosécurité, le soutien à l'agro-industrie locale et l'investissement dans les connaissances et la formation des jeunes. Ce plan marque une volonté collective de bâtir des systèmes agroalimentaires durables, inclusifs et adaptés aux réalités culturelles et climatiques de la région. [FAO](#)

Pékin renforce ses liens avec les îles du Pacifique lors d'une réunion ministérielle stratégique

Lors d'une réunion ministérielle à Xiamen les 28 et 29 mai, la Chine a réaffirmé sa volonté de construire une « communauté de destin partagé » avec les pays insulaires du Pacifique. Le communiqué final évoque l'accélération des négociations d'accords de libre-échange, et la mise en place de 200 projets en 2025 (déploiement d'équipes médicales, formation policière...). Pékin a aussi confirmé le renforcement de la connectivité régionale, notamment par l'ouverture de vols directs vers plusieurs États insulaires : en décembre 2024, un premier vol avait déjà relié la Chine aux îles Salomon, avec un accord de suppression de visa signé dix jours plus tard. Si les discours officiels ont mis l'accent sur le développement et la coopération, le contenu des échanges, notamment sur Taïwan ou la sécurité régionale, reflète également les ambitions croissantes de Pékin dans la région. [The Diplomat](#)

Papouasie-Nouvelle-Guinée : tensions internes à l'ICAC, un risque pour la crédibilité anti-corruption

Une enquête préliminaire a été ouverte concernant des irrégularités financières et des dépenses de fonds publics non approuvées au sein de l'organisme anti-corruption de Papouasie-Nouvelle-Guinée (ICAC). Trois de ses dirigeants sont impliqués, ce qui soulève de vives préoccupations quant à l'intégrité et à la crédibilité de l'institution. Le Premier ministre James Marape, tout en exprimant sa déception, a réaffirmé l'engagement de son gouvernement envers l'ICAC, créée en 2020, et la lutte contre la corruption. Cette crise survient alors que le pays cherche à renforcer sa conformité aux normes internationales en matière de lutte contre la criminalité financière, sous l'œil du GAFI et du FMI. Toute remise en cause de la crédibilité de l'ICAC pourrait compromettre ces efforts et nuire à l'accès du pays à des soutiens financiers internationaux. [RNZ, The National](#)

Samoa : Dissolution du Parlement et élections anticipées d'ici trois mois

Dans un contexte marqué par une instabilité politique persistante, le Parlement des Samoa a été officiellement dissous à la suite du rejet du budget. La Première ministre Fiamé Naomi Mata'afa, confrontée à une perte de majorité après des divisions internes, a sollicité et obtenu la dissolution auprès du chef de l'État. Des élections anticipées doivent se tenir dans les trois mois. En attendant, le Parlement entre dans une période intérimaire, tandis qu'une audience devant la Cour suprême doit statuer sur les délais nécessaires à la préparation du scrutin. [RNZ](#)

PRINCIPAUX INDICATEURS MACROECONOMIQUES

	Population (M)	PIB (Md USD)	PIB/hab	Croissance (%)			Solde courant (% du PIB)	Dettes publique brute (% du PIB)	Taux de chômage (%)	Taux directeur (%)	Inflation (%)
	2024	2024	2024	2024	2025(p)	2026 (p)	2024	2024			
Australie	27,1	1 742	61 557	1,0	1,6	2,0	-0,3	49,0	4,0 (Mars 25)	3,85 (Mai-25)	2,4 (T1-25)
Nouvelle-Zélande	5,3	258	47 371	-0,5	1,4	2,7	-6,0	51,2	5,1 (T4-24)	3,25 (Mai-25)	2,5 (T1-25)

	Population (M)	PIB (Md USD)	PIB/hab	Croissance (%)			Compte courant (% du PIB)	Dettes publique (% du PIB)	IDH (rang mondial)	Inflation (%)
	2024	2024	2024	2024	2025 (p)	2026 (p)	2024	2024	2022	2024
Papouasie-Nouvelle-Guinée	12,5	31,7	2 524	3,744	4,6	3,5	14,55	53,70	154	4,50
Fidji	0,9	5,9	6 445	3,7	2,6	2,8	-6,71	80,04	104	2,30
Îles Salomon	0,8	1,8	2 269	2,5	2,7	2,8	-3,71	22,02	156	4,23
Vanuatu	0,3	1,2	3 496	0,9	1,4	2,1	-7,64	44,60	140	4,22
Samoa	0,2	1,1	5 062	9,4	5,4	2,6	-4,82	27,71	116	3,59
Kiribati	0,1	0,3	2 425	5,3	3,9	3,2	-2,03	9,92	137	2,49
Tonga	0,1	0,5	5 444	2,1	2,7	2,3	-3,91	38,25	98	4,69
Micronésie	0,1	0,5	4 958	0,7	1,1	1,5	-0,36	10,92	135	5,44
Îles Marshall	0,04	0,3	7 368	2,8	2,5	4,1	16,86	16,68	102	5,36
Palaos	0,02	0,3	17 000	7,1	5,7	3,5	-34,57	69,673	71	3,61
Nauru	0,0	0,2	12 385	1,8	2,0	1,6	5,25	17,59	122	11,57
Tuvalu	0,01	0,1	6 200	3,3	2,8	2,3	3,25	3,87	132	1,17

Sources: FMI et données nationales

À NE PAS MANQUER !

Melbourne (VIC)	C-Suite Luncheon: Geopolitics & ESG – Navigating Risks and Opportunities	19 juin	<i>By invitation only</i>
Sydney (NSW)	Gala Dinner - Golden Night in Versailles: Illuminating Franco-Australian Excellence	27 juin	https://facci.glueup.com/event/wa-gala-dinner-golden-night-in-versailles-illuminating-franco-australian-excellence-143122/

Nous contacter : ines.abderrahmane@dgtresor.gouv.fr

Vous avez manqué nos dernières brèves ? Retrouvez-les ici

[LinkedIn du SER de Canberra](#)

[Site internet du SER de Canberra](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques du Service économique régional de Canberra, rédigées à partir d'informations publiques, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

SER de Canberra

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE

Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)